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Protokoll zur Jahreshauptversammlung  

des Gesangvereins Liederhort Ramsenthal 

am 29.06.2023 in der Gaststätte Bock 

       

 

 

Der 2. Vorsitzende Peter Bauer eröffnet die Versammlung um 19:15 Uhr. Er begrüßt die 27 

anwesenden aktiven und passiven Mitglieder, unter ihnen der Ehrenchorleiter Thomas Epp 

und die Ehrenmitglieder Elfriede Schirbel und Betty Lindlein, die Chorleiterin Sarah Frerichs 

sowie die Kassenprüfer Roland Dames und Harald Steinke. 

 

Die Einladung zur Jahreshauptversammlung wurde rechtzeitig per Aushang und im Bindla-

cher Amtsblatt bekanntgegeben. Die heutige Versammlung beinhaltet das Jahr 2022, für die 

Aufzeichnungen ist die jetzige Vorstandschaft nicht verantwortlich. Das Jahr 2022 war 

coronabedingt nicht ertragreich.  

 

Die Tagesordnung gliedert sich wie folgt: 

1. Bericht der Vorsitzenden 

2. Bericht der Chorleiterin 

3. Protokoll der letzten Jahreshauptversammlung 

4. Bericht der Schatzmeisterin  

5. Bericht der Kassenprüfer und Entlastung des Vorstands 

6. Wünsche und Anträge 

 

Anträge sind nicht eingegangen.  

Es gab keine Einwände zur Tagesordnung. 

 

Es folgt eine Schweigeminute für die verstorbenen Mitglieder. 

 

 

TOP 1: Bericht des 1. Vorsitzenden 

Der 1. Vorsitzende Robert Braun begrüßt ebenfalls alle Anwesenden. Im Jahr 2022 zählt der 

Verein 103 Mitglieder. Davon 47 Aktive und 56 Passive. 

 

Es fand im Jahr 2022 eine Kassenprüfung statt sowie Vorstandssitzungen. Die Anzahl ist 

nicht bekannt. Die letzte Jahreshauptversammlung fand am 02.12.2022 statt. Die heutige 

Jahreshauptversammlung ist außerhalb des Turnus, um im Januar 2024 dann wieder regel-

mäßig für das vorhergehende abgeschlossene Jahr die JHV abhalten zu können.  

Im Jahr 2022 wurden 10 Doppelsingstunden im Feuerwehrgerätehaus abgehalten. Eine 

Singprobe vor dem Feuerwehrjubiläum am 08.07.2022 und eine Singprobe vor dem Auftritt 

in der St. Hedwig Kirche am 27.11.2022. 

 

Robert Braun dankt der Vorstandschaft und Chorleiterin Sarah Frerichs. 
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TOP 2: Bericht der Chorleiterin 

 

Sarah Frerichs erläutert die beiden Auftritte. Am Kriegerdenkmal ist wegen des Verkehrs-

lärms ein optimaler Auftritt akustisch nur schwer zu verwirklichen. In der St.-Hedwig-Kirche 

kamen die Liedvorträge sehr gut an. Vor allem die Männerstimmen im Chor sind stimmge-

waltig. Der Chor ist in der glücklichen Situation, dass Thomas Epp immer bei Chorproben 

einspringen und auch am Klavier begleiten kann. Sie bedankt sich nochmals herzlich bei 

Thomas Epp. 

 

 

TOP 3: Protokoll der letzten Jahreshauptversammlung 

 

Die Uz berichtet über die in 2022 getätigten Meldungen an den FSB und den SK Bayreuth  

sowie an der Teilnahme von online Schulungen zum Programm Overso. Sie dankte noch-

mals der Vorgängerin, Schriftführerin Jutta Platzer, für ihre Arbeit. Im Anschluss verlas die 

Uz das Protokoll der JHV vom 02.12.2022. 

 

 

TOP 4: Bericht der Schatzmeisterin 

 

Ursula Epp erläutert die Einnahmen und Ausgaben des Vereins (s. Anlage) 

 

 

TOP 5: Bericht der Kassenprüfer und Entlastung der Vorstandschaft  

 

Die Kassenprüfer Roland Dames und Harald Steinke haben am 23.05.2022 die Kasse ge-

prüft. Es gab keine Beanstandungen. Die Kasse ist sehr gut geführt und sehr ordentlich. Alle 

Ausgaben sind durch Belege nachgewiesen.  

 

Die Schatzmeisterin Ursula Epp und die Vorstandschaft wird für das Geschäftsjahr 2022 ein-

stimmig durch Akklamation entlastet. Roland Dames wünscht für das nächste Jahr viel Er-

folg. 

 

 

TOP 6: Wünsche und Anträge 

 

Betty Lindlein fragt, ob wieder ein Stammtisches – wie im vergangenen Jahr – abgehalten 

wird. Robert Braun erklärt, dass der Stammtisch im Dezember 2022 gleichzeitig mit der Ab-

haltung einer Weihnachtsfeier stattfand. 

 

Werner Fuchs bedankt sich im Namen der Freiwilligen Feuerwehr für die Ausschmückung 

bei der 150 Jahr Feier. Der Liederhort hat der Feier einen entsprechenden Rahmen verlie-

hen. 
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Abschließend gibt Chorleiterin Sarah Ferichs noch folgendes bekannt: 

2023 wurden einige Neuerungen eingeführt. So wurde die beliebte „Schnapspause“ an den 

Schluss der Probe verlegt; die Singstunde auf durchgehend 1,5 Stunden Singen verkürzt. 

Dadurch wurde viel geschafft und konzentrierter gesungen. Im Anschluss sind Sängerinnen 

und Sänger noch im Probenlokal in geselliger Runde zusammen geblieben. Durch das Verle-

gen des Probentages von Donnerstag auf Mittwoch sind leider Sängerinnen und Sänger ver-

loren gegangen, dieser Umstand tut ihr leid. Auch ein neuer Abschlusskanon wurde einge-

probt.  

 

Sie bedankt sich, dass der Chor diese Veränderungen reibungslos ohne Einwendungen ak-

zeptiert hat. Auch ihr Rektor an der Schule hat sie angesprochen wie zielstrebig der Chor ar-

beitet. 

 

Es fiel ihr daher schwer, heute zu kommen, weil sie uns verlassen wird. Die Vorstandschaft 

wurde bereits von dieser Entscheidung unterrichtet. Sie ringt seit einem Jahr mit diesem Um-

stand. Sie hängt am Chor, muss aber insgesamt ihre Auslastung reduzieren. Sie ist in der 

beruflich in der Schule sehr engagiert, was ihr aber Spaß macht. Ein weiterer Grund ist die 

Mithilfe in der Landwirtschaft ihrer Eltern.  

 

Ihr ist bewusst, dass es sich hierbei um keine angenehme Nachricht handelt. Sie hat sich 

deshalb auch in der Hochschule für Kirchenmusik bereits umgehört und Werbung gemacht. 

Unter Umständen steht ein Nachfolger zur Verfügung. Die weiteren Entscheidungen obliegen 

aber der Vorstandschaft. Robert Braun wird hierzu im Anschluss näheres ausführen. Sie 

hofft auf das Verständnis des Chores.  

 

Auf diese Mitteilung nimmt der 1. Vorsitzende Robert Braun Stellung.  

Er dankt ihr für Ihr Engagement. Der Chor möchte nichts erzwingen was nicht funktioniert. 

Sarah Ferichs wird bis zum Sommerfest den Chor weiterleiten. 

 

Er betont, dass die regelmäßigen Proben nach der Sommerpause ohne Unterbrechung wie-

der aufgenommen werden und wie gewohnt weiter stattfinden. Optionen sind vorhanden. 

Neue Chorleiter werden sich vorstellen und Thomas Epp hat sich dankenswerterweise bereit 

erklärt, bis Ende 2023 – falls kein Nachfolger gefunden wurde – die Leitung zu übernehmen.  

 

Jutta Platzer fragt nach, wie die Auswahl des neuen Chorleiters getroffen wird. Robert Braun 

informiert, dass zu gegebener Zeit eine Probe mit dem Chor und dem neuen Chorleiter statt-

finden wird - in Anwesenheit von Sarah bzw. Thomas, damit eine qualifizierte Aussage ge-

troffen werden kann. Zu diesen Proben sollten dann möglichst viele aktive Mitglieder zum 

Singen erscheinen. Zu einem solchen Vorstellungstermin wird jeweils ein Bewerber eingela-

den. Auch die sogenannte Zwischenmenschlichkeit sollte stimmen. 

 

Eberhard König möchte wissen, ob die Möglichkeit bestünde, wieder auf den Donnerstag als 

Probentermin zu wechseln. Dies wäre mit dem neuen Chorleiter abzusprechen.  

 



 

 
4 

 

Robert Braun bittet, die Mitgliederwerbung nicht aus den Augen zu verlieren. Bemühungen 

um neue Sängerinnen und Sänger müssen vorangebracht werden. Flyer wurden bereits 

beim Johannisfeuer des SVR ausgelegt. Der Chor soll wieder wachsen und weiterhin stark 

bleiben. Er bittet alle aktiven Mitglieder um Mithilfe in der Werbung neuer Chorsängerinnen 

und -sänger. Wir werden alle Neuzugänge herzlich willkommen heißen. 

 

Folgende Termine für 2023 sind noch bekannt zu geben: 

 

19.07.2023: Sommerfest des Gesangverein Liederhort Ramsenthal, Beginn 18:30 Uhr 

 

16. oder 27.09.2023: Ausflug mit dem Bus evtl. gemeinschaftlich mit dem Gartenbauverein 

Ramsenthal. Als Ziel wurde das Arntal mit Baumwipfelpfad ins Auge gefasst. 

 

16.12.2023:  Adventskonzert in der Bartholomäuskirche in Bindlach; im Anschluss Weih-

nachtsfeier in der Gaststätte Bock. 

 

Abschließend bittet Ursula Epp noch um weitere Salat- und Nachtisch-Spenden zum Som-

merfest am 19.07.2023.  

 

Weitere Wortmeldungen liegen nicht vor. 

 

Der 1. Vorsitzende Robert Braun bedankt sich bei allen 27 Anwesenden und schließt die offi-

zielle Versammlung um 19:50 Uhr. 

 

 

Ramsenthal, 29.06.2023 

 

 

…………………………….   ……………………………… 

Robert Braun     Sonja Betge       

1. Vorsitzender    Schriftführerin 


